

EL LIBRO DE CABECERA DE BACHELET

Parafraseando a un escritor mexicano "los políticos usan la verdad para decir mentiras y los novelistas usan mentiras para decir la verdad". Mucho de lo que no se dice, no se sabe y no se escribe de la política si se encuentra en las novelas, que no sólo sirven como un espejo del poder sino también muchas veces como un completo manual de cortapalos. En este especial de Qué Pasa, Alfredo Jocelyn-Holt desmenuza *La Silla del Águila*, del mexicano Carlos Fuentes, uno de los libros que más ha influido en la actual presidenta, Michelle Bachelet. Luego, diez avezados políticos cuentan qué novelas han marcado su carrera pública.

Maquiavelo, entre Tunquén y Caburgua

Por Alfredo Jocelyn-Holt

Entre las pocas anécdotas que se cuentan sobre Bachelet y su educación política, la más iluminadora, quizás, sea el fuerte impacto que le causara el libro de Carlos Fuentes, *La Silla del Águila*. Segundo Ibarra y Ortega, autores de *Bachelet: La historia no oficial*, una ministra todavía indecisa sobre si postular o no a la presidencia, en pleno verano del 2004 en Caburgua, leyó el libro "con estupor". El Diccionario de la Lengua Española define este sustantivo como "disminución de la actividad de las funciones intelectuales, acompañada de cierto tono o aspecto de asombro o de indiferencia". Tal labela sido la consternación producida, incluso, que le habría confundido

a su amiga Estela Ortiz: "Después de leer esto me dan menos ganas de volver a Santiago". El libro, afirman sus biógrafos, se lo habría obsequiado el entonces presidente del PS, Gonzalo Moscoso.

Otro trascendidos señala que la novela, creído retrato de las intrigas de la política mexicana, alertó a la ministra de Defensa: "Mientras lo leía, me angustiaba, con un miedo, aunque sé que en Chile la política no es como en México". Bachelet, al parecer, "reconoció en sus páginas a muchos de sus adversarios políticos". Primero en la lista su camarada de partido José Miguel Insulza quien, estupefacto ante la noticia -en una época era una muy seria comunicación-

manifestó que le parecía increíble que alguien pensara eso de él.

El que fue a Melipilla, perdió su silla

El incidente, verídico o no, es hermoso, más que las conferencias de prensa, discursos y uso que el debate o polémica manejan con que se nos muestra claramente desde los partidos y Palacio.

Por lo pronto, nos enteramos de que los políticos no descansan, locos. No se exhiben nacidos de las riendas del poder caciando en motos de agua, o como Bachelet con un pafuclo en la cabeza después de un traspunte de pelo posando de

El Libro de cabecera de Bachelet. [artículo] Alfredo Jocelyn-Holt.

Libros y documentos

AUTORÍA

Jocelyn-Holt, Alfredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Libro de cabecera de Bachelet. [artículo] Alfredo Jocelyn-Holt.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)